

VÉNISSIEUX Solidarité

140 personnes sont hébergées dans les anciens locaux Delatour

Depuis le 7 janvier la fondation de l'Armée du Salut a transformé les locaux de l'ancien bijoutier Delatour, rue de la République, à Vénissieux en un centre d'hébergement d'urgence. 37 familles y sont accueillies jusqu'à fin mars.

Il y a des Albanais, Roumains et Africains. Les plus jeunes sont nés le 8 février, la plus âgée à 72 ans. Depuis la fin janvier, ces 140 personnes réparties en 37 familles, cohabitent dans les anciens locaux des bijoutiers Delatour (lire par ailleurs) reconvertis en centre d'hébergement d'urgence, géré par l'Armée du Salut. Et au vu des sourires croisés, des enfants enjoués et de l'ambiance générale, le lieu a plutôt l'air de convenir à ceux qui précédemment vivaient dans des squats, voire dans la rue, en attente de leur régularisation.

Fatima (notre photo) vit ici avec sa petite fille de 4 ans ½. « C'est la première fois depuis que je suis arrivée en France, il y a presque deux ans, que je me sens aussi à l'aise. Je me sens ici comme chez moi. »

« C'est la première fois que je me sens en France comme chez moi »

Pourtant, Fatima, comme les autres personnes aiguillées ici par la Maison veille sociale, con-



Fatima vit ici seule avec sa petite fille Lilou de 4 ans et 1/2. Elle est avec Chérifa Saouthi, chef de service de l'établissement. Photo Le Progrès/Christelle LALANNE

naît bien la situation. Fin mars, le centre, créé dans le cadre du renfort hivernal, fermera ses portes. « Lorsque je reçois individuellement les familles, je leur dis bien de ne pas s'installer. Qu'ils peuvent se poser ici un moment, être hébergé et nourri,

mais qu'il faut vraiment qu'il continue de penser à leur avenir, car le site fermera bientôt ses portes », souligne Chérifa Saouthi, chef de service du centre.

Avec les six autres salariés (éducatrice spécialisée, assistante sociale, moniteur, personnel

de sécurité) recrutés pour le centre, la chef de service, s'attache au bien-être des familles et au bon fonctionnement de leur lieu de vie. Des animations commencent à s'y organiser et un animateur devrait être prochainement recruté pour proposer

4

La fondation de l'Armée du Salut a ouvert, depuis le début de l'année, quatre nouveaux sites d'hébergement d'urgence (Vénissieux, Lyon et Villeurbanne). Soit 390 places supplémentaires pour l'hiver.

des activités aux enfants, pour la majorité, scolarisés. Les femmes attendent avec impatience que la cuisine soit opérationnelle. Aujourd'hui, leurs plats leur sont livrés, mais demain ils pourront cuisiner ensemble... « comme à la maison ».

Egalement dans le viseur des professionnels encadrants « l'accompagnement vers l'ouverture des droits ». Car si au sein du centre d'hébergement d'urgence, l'accueil est inconditionnel et donc gratuit, « il s'agit de bien les préparer pour l'après centre », souligne Chérifa Saouthi.

Des locaux à l'avenir incertain

Quant au devenir du centre après le 31 mars, si quelques pistes existent, rien n'est définitivement arrêté. Sophie Jansen, directrice Lyon Cité à la fondation de l'Armée du Salut (lire par ailleurs) l'affirme : « Je ferai tout ce qu'il faut pour que ce lieu ne reste pas une coquille vide. »

Christelle LALANNE

ZOOM

Les bijouteries Delatour

La marque Jean Delatour, fondée en 1978 à Vénissieux par Jean-Pierre Frety, a compté jusqu'à une soixantaine de bijouteries et près de 400 salariés.

L'entreprise, la première à s'installer dans la zone d'activité L'Arsenal, en 1981, avait pour objectif de concurrencer la bijouterie de centre-ville en proposant des bijoux d'entrée de gamme dans les zones commerciales situées à la périphérie des villes. Elle connaît son apogée en 2000 avec la sponsorisation d'une équipe de cyclisme. Mais, en 2014, devant la baisse de son chiffre d'affaires et une concurrence féroce, un plan de restructuration mène à la fermeture de 14 magasins et au licenciement de 128 personnes.

Le groupe Delatour ne s'en remet pas. Si bien qu'en avril 2017, le tribunal de commerce prononce la liquidation judiciaire des 25 magasins restant. 171 personnes perdent leur emploi.



Le centre d'hébergement d'urgence accueille 37 familles depuis la fin janvier et jusqu'au 31 mars. Photo Le Progrès /Christelle LALANNE

400 000 euros de travaux de réhabilitation

Sophie Jansen, directrice Lyon Cité à la fondation de l'Armée du Salut, indique que « pour la rénovation des 4 nouveaux sites ouverts cette année dans le cadre du renfort hivernal (lire par ailleurs), où les personnes bénéficient d'un accueil inconditionnel, la préfecture du Rhône a investi près d'1 million d'euros (400 000 € pour les seuls locaux de Vénissieux). »

Beauchamp Immobilier, le nouveau propriétaire du bâtiment Delatour, a remis les clés à la préfecture le 7 janvier. « Ancien immigré, il a souhaité par ce geste rendre à la France ce qu'elle lui avait donné », souligne Sophie Jansen. Les travaux de réhabilitation n'auront donc duré que deux semaines avant l'arrivée des premières familles à Vénissieux. Sophie Jansen, tient aussi à remercier la famille Freti (Groupe Delatour) « qui nous a laissé le matériel présent dans ses locaux (armoires, bureaux, etc.). Ce qui nous a permis de réaliser de belles économies. »